

## Amanat WBK

04 Februari 2019

# Kode Etik ASN : Netral Dalam Pemilu

Menpan-RB telah mengirimkan surat edaran kepada seluruh pejabat pembina kepegawaian (PPK), kepada menteri, kepala lembaga, kepala kepolisian, panglima TNI, dan kepala daerah terkait pelaksanaan pemilu. Setidaknya terdapat delapan perilaku yang perlu diwaspadai selama pemilu oleh ASN karena berpotensi melanggar kode etik.

Di antaranya PNS dilarang melakukan pendekatan terhadap parpol terkait pencalonan caleg maupun presiden, PNS dilarang memasang spanduk yang mempromosikan salah satu peserta pemilu, PNS dilarang mengikuti deklarasi dukungan terhadap peserta pemilu, dan PNS dilarang mengunggah, menanggapi, atau menyebarkan foto/gambar berkaitan dengan dukungan terhadap salah satu peserta pemilu.

PNS juga dilarang melakukan foto bersama dengan peserta pemilu dengan mengikuti simbol tangan atau gerakan untuk keberpihakan. Selain itu selama tahun politik, ASN juga dilarang menjadi narasumber kegiatan atau pertemuan sebuah partai politik.

Untuk PNS yang tidak melaksanakan ketentuan tersebut dijatuhi sanksi hukuman disiplin sesuai dengan Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 53 tahun 2010 tentang Disiplin [Pegawai Negeri Sipil berupa hukuman disiplin](#) tingkat sedang hingga berat. Sanksinya berupa penundaan kenaikan gaji berkala selama 1 tahun, kemudian penundaan pangkat selama 1 tahun, dan penurunan pangkat setingkat lebih rendah selama 1 tahun.

Sedangkan untuk disiplin tingkat berat dapat dijatuhkan sanksi berupa penurunan pangkat setingkat lebih rendah selama tiga tahun, selain itu dapat dijatuhkan pemindahan dalam rangka penurunan jabatan setingkat lebih rendah, kemudian pembebasan dari jabatan atau pemberhentian dengan hormat tidak atas permintaan sendiri sebagai ASN.

ASN merupakan warga Negara yang memiliki hak untuk memilih. Akan tetapi sebagai abdi Negara sudah tentu kita harus menjaga netralitas terutama di ruang publik yang merupakan salah satu bentuk fungsi ASN sebagai pemersatu bangsa.

*Diolah dari berbagai sumber*